



Opération prévention : la Ville se mobilise pour la jeunesse

NOTICIA

EDUCACIÓN JUVENTUD

Jueves, 1 de diciembre de 2022

Opération prévention : la Ville se mobilise pour la jeunesse

Vélizy-Villacoublay accorde une importance primordiale à l'épanouissement des jeunes ainsi qu'à leur réussite scolaire. La prévention est une des priorités de la politique éducative de la commune. L'autonomie et la bienveillance sont des valeurs clés à transmettre dès le plus jeune âge. Tour d'horizon des actions et interventions dans nos écoles.



OBJECTIFS

- Ouvrir le dialogue, échanger
- Maîtriser les enjeux et risques
- Se protéger de la désinformation
- Renforcer le sens critique

Etre bien dans sa peau et avec les autres

La psychologue du PEJAP, la conseillère conjugale et familiale du Centre Communal d'Action Sociale et le service Prévention ont conçu un parcours de vie affective à destination des jeunes du CM2 à la 3e, avec un thème spécifique pour chaque niveau :

- CM2 : les relations filles-garçons ;
- 6e : l'estime de soi ;
- 5e : l'image de soi et le regard de l'autre ;
- 4e : la puberté et l'adolescence ;

- 3e : les relations amoureuses et sexuelles.

Ce parcours a pour but d'aider nos jeunes à se construire pas à pas et à s'apprécier.

Adopter les bons réflexes

Objectifs :

- Être en confiance avec le milieu médical et hospitalier : Hôpital des nounours pour les grandes sections maternelles
- Connaître les gestes qui sauvent : tous les collégiens bénéficient de la formation PSC1
- Prendre soin de son audition : dépistage auditif par les animateurs du studio musique et spectacle Peace and Love pour les élèves de 3e
- Être vigilant lors de ses déplacements : permis piloton remis par la Police municipale pour les élèves de CE2

Surfer sur le numérique

À l'apparition des nouvelles technologies telles que les Ecrans Numériques Interactifs ont révolutionné les méthodes d'apprentissage dans nos écoles. Les élèves comme les enseignants les ont immédiatement adoptés. Une manière ludique et

pédagogique de travailler. Toutefois, si les jeunes sont à l'aise avec ses outils, l'apprentissage du numérique comporte des dangers. Tout au long de l'année, l'équipe éducative mène des opérations de sensibilisation autour des problématiques liées à l'usage d'internet et des réseaux sociaux.

Zoom actions en image

• Le Projet E-cran

Le 7 octobre, 327 élèves de CM2 et 6e se sont rendus à la salle Renoir, centre Maurice Ravel, pour assister à une représentation théâtrale de la Compagnie des Contreaires. Les comédiens et danseurs ont mis en scène des situations pour aborder les risques liés au monde numérique. Le spectacle fut suivi d'un temps d'échange animé par l'Association Addictions France. Dans la continuité du projet, des interventions de sensibilisation autour de l'addiction aux écrans se poursuivent en classe.



• Les super-héros du net

L'association E-enfance vient à la rencontre des élèves pour ouvrir des débats et inciter les enfants à partager leurs expériences. Avec des exemples concrets illustrés façon bande dessinée, les élèves de CE2 et CM1 apprennent à développer leurs super-pouvoirs. Des quiz Les Incollables en édition spéciale sont distribués aux enfants.

• Non au cyber-harcèlement

L'intervention pédagogique s'adresse aux CM2. Au cours de l'atelier, les élèves jouent à un quiz immersif avec des casques de réalité virtuelle créés par la société Evolukid. À travers le jeu et l'échange, les jeunes sont incités à trouver collectivement des solutions aux problématiques rencontrées.



Les ateliers de la CNIL

À l'occasion de la journée des droits de l'enfant, des membres de la CNIL ont été à l'école Mozart pour sensibiliser les élèves au respect de leur vie privée et de leurs données sur internet. Des livrets pédagogiques ont été distribués. À l'issue de l'atelier, les enfants ont obtenu leur diplôme de prudence sur internet.

Prochainement : Les équipes éducatives travaillent en collaboration avec la police municipale pour délivrer un Permis internet aux CM2. Un programme de sensibilisation sur le bon usage d'Internet, les règles de précautions est en cours de collaboration.

ET POUR LES PARENTS ?

- Plusieurs conférences autour de l'usage des réseaux sociaux et du harcèlement sont données à l'hôtel de ville avec des experts en la matière.
- Des groupes de parole « Être parents, parlons-en » sont régulièrement organisés au PEJAP
- La conseillère conjugale et familiale reçoit les Véliziens sur rendez-vous (gratuit)

0800 600 140 - ecoutejeunes@velizy-villacoublay.fr

